

Sumario

Summary

D. Borobio García

La familia, sus valores y sus retos.

Se habla con frecuencia de «crisis de la familia». Y una de las razones fundamentales que se aducen son los profundos «cambios» a que se ve sometida la «familia en un mundo cambiante», y que colocan a la familia en una «situación de riesgo», es decir, de inestabilidad e incertidumbre, que la hacen más vulnerable a las diversas influencias, y dificultan el cumplimiento de su misión.

En este artículo se analizan los valores y contravalores de la familia actual; se destaca la aportación de la visión cristiana a los valores de la familia; se indican los valores más importantes que hoy debe trasmitir la misma familia; y se sugieren las aportaciones más urgentes que la Iglesia debería hacer a esta importante tarea familiar.

E. Sánchez García

Pensamiento postmoderno y familia.

Es muy frecuente que se aborde la explicación de los cambios que ha sufrido la familia occidental a lo largo del presente siglo desde una perspectiva sociológica. Sin renunciar a ella, en este artículo se hace también un análisis de otras facetas, no me-

The family - its values and its challenges.

We often speak of «the family in crisis». One of the fundamental reasons given are the profound «changes» to which the «family in a changing world» is seen to be subjected, changes which put the family in a «risk situation», that is one of instability and uncertainty which leave it more vulnerable to different influences and which make the fulfilment of its mission more difficult.

This article analyses the values and countervalues of the contemporary family; it highlights what the Christian vision brings to family values; it indicates the most important values which the family itself has to transmit today; it suggests the most urgent contributions which the Church can bring to this important family task.

Postmodern thinking and the family.

Very often the changes that the western family has suffered throughout this century have been explained from a sociological perspective. Without rejecting this viewpoint, this article analyses other facets, which are no less decisive and are tied up with the evolution of thought preva-

nos decisivas, ligadas a la evolución del pensamiento que ha primado en los últimos años y que se ha venido conociendo con el nombre de postmodernidad. Desde esta perspectiva, se estudian sus rasgos principales y la incidencia que ha tenido sobre la cultura familiarista. Al mismo tiempo, se hace un análisis de los principales retos a los que tiene que hacer frente la Pedagogía para acoger en toda su amplitud y complejidad la educación familiar.

lent in recent years. This evolution has come to be known as postmodernity. given this perspective, we look at its principle features and the effect it has had on domestic culture. At the same time, we analyse the challenges to those who have to work in the field of pedagogy and have to deal with family education in all its fullness and complexity.

Efrem Yildiz

La familia en Oriente: cristiana y musulmana.

El autor trata los aspectos principales de la familia oriental comparando las afinidades y diferencias que existen entre grupos familiares mayoritarios de Oriente Medio: el cristianismo y el musulmán. Las dos culturas ofrecen una imagen de familia tipicamente patriarcal. Se pretende reflexionar sobre la importancia del conocimiento histórico-cultural del mundo oriental. En él la religión desempeña un papel fundamental a todos los niveles. Sin esta reflexión un occidental nunca podrá comprender las relaciones tanto de pareja como de familia en sentido amplio, que se dan en estas civilizaciones.

The family in Near Eastern: the Christian and Moslem.

The author deals with the main aspects of the oriental family on comparing the affinities and differences that exist among both principal family groups of Near Eastern: the Christian and the Moslem. The two cultures give an image of family typically patriarchal. We pretend to reflect on the importance of the historical and cultural knowledge of the oriental world, in which the religion plays a fundamental part in all levels. Without this reflection an occidental will never be able to understand the relation of the couple and of the big family that exist in these civilisations.

J. Guerrero Muñoz

Adolescencia y salud familiar. Una perspectiva antropológica.

Con el siguiente análisis me propongo esbozar las líneas maes-

Adolescence and Family Welfare. An Anthropological Perspective.

Whith the following analysis I propose to sketch guidelines from a num-

tras de una serie de datos obtenidos a raíz de mi propia experiencia etnográfica en un colectivo murciano de Padres y Madres separados. De un tiempo a esta parte vengo preocupándome por los nuevos modelos familiares que parecen abrirse camino en un espacio urbano ocupado tradicionalmente por unidades domésticas nucleares: Padre/Madre e Hijos. En concreto me he detenido en el estudio antropológico de las *familias monoparentales*; y para ser más exactos en aquellos grupos familiares que han sufrido, o están sufriendo, un proceso de disgregación motivado por la separación y/o el divorcio de los conyuges.

ber of facts obtained as a result of my own ethnographic experience in a Murcian group of separated fathers and mothers. For some time I have been concerned with new models of family that have opened up a way forward in an urban environment traditionally occupied by the nuclear family: father, mother and children. Concretely, I have dwelt on the anthropological study of single parent families; and more precisely on those family groups that have suffered, or are presently suffering, the process of disintegration caused by the separation and/or divorce of couple.